
 

 

CONSIGLIO COMUNALE 
VERBALE SEDUTA STRAORDINARIA   

DEL 25 APRILE 2022 
 
 
Presenti 
 
 

1 Andali Marianna    

2 Boffa Di Pietro Prisca assente 

3 Cattelan Sacha  

4 Derada Tania  

5 Gaberell Tania  

6 Guarnieri Marzia  

7 Guggiari Georgia  

8 Luttrop Andrea  

9 Mäusli Theo assente 

10 Massaro Valentina  

11 Memeo Giulia  

12 Merlini Enrico  

13 Merlini Tommaso  

14 Milesi Franco     

15 Milesi Giorgia  

16 Morotti Chiara  

17 Nava Roger  

18 Pucci Davide  

19 Ricigliano Daniel  

20 Rossi Nadia  

21 Santoro Francesco  

22 Scarpitta Bonù Erika   

23 Seitz Monika  

24 Spada Adriano  

25 Verda Emanuele  

 
Sono presenti 23 consiglieri comunali su 25. 
 
Per il Municipio sono presenti:  
 

1 Morotti Thierry  

2 Bernasconi Andrea  

3 Baroni Sergio  

4 Cavagna Patrizia  

5 Negri Pierluigi   

6 Rusca Gianfranco  

7 Seitz Giancarlo  
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Ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta ordinaria del Consiglio comunale del 13.12.2021. 
2. OMISSIS 
3. OMISSIS 
4. OMISSIS 
5. OMISSIS 
6. OMISSIS 
7. OMISSIS 
8. OMISSIS 
9. OMISSIS 
10. OMISSIS 
11. OMISSIS 
12. Informazioni da parte del Municipio 
13. Mozioni e interpellanze 

 

L’ordine del giorno è approvato come proposto con 23 voti favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 
 
 
Trattanda no 1 
Approvazione del verbale della seduta ordinaria del Consiglio comunale del 13.12.2021 

Non vi sono osservazioni. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
Il verbale della seduta del 13 dicembre 2021 è approvato con 23 voti favorevoli, 0 contrari, 0 
astenuti.  
 
 
Trattanda no 2  
OMISSIS 
 
Trattanda no 3  
OMISSIS 
 
Trattanda no 4  
OMISSIS 
 
Trattanda no 5  
OMISSIS 
 

Trattanda no 6  
OMISSIS 
 
Trattanda no 7  
OMISSIS 
 
Trattanda no 8  
OMISSIS 
 
Trattanda no 9 
OMISSIS 
 



 

 

 

 

3 
 

Trattanda no 10  
OMISSIS 
 
Trattanda no 11  
OMISSIS 

 
Trattanda no 12: 
Informazioni da parte del Municipio  
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Informa che il Municipio sta portando avanti importanti dossier. Il Consiglio comunale sarà di 
conseguenza coinvolto o per consultazione o per esame e approvazione. 
 
Piano  finanziario 
Il Piano finanziario di legislatura sarà approvato dal Municipio in una prossima seduta e 
trasmesso ai consiglieri per informazione e discussione. Non dovrà essere approvato dal 
Consiglio comunale ma sarà il documento di riferimento per il prossimi anni. Sarà quindi 
condiviso con la commissione della gestione e con il plenum del Consiglio comunale. 
 
Piano di azione comunale (PAC) 
Il Piano di azione comunale è stato presentato in bozza al Municipio nella seduta del 19.4.2022. 
Dopo l’approvazione da parte del Municipio sarà messo a disposizione del consiglieri comunali. 
Anche se non è prevista l’approvazione da parte del Consiglio comunale il Municipio condividerà 
il documento con il plenum del legislativo.  
 
Regolamento per la gestione dei rifiuti 
La proposta di regolamento è ancora all’esame del Municipio. Dopo l’approvazione del Municipio 
il progetto sarà messo in consultazione con le commissioni incaricate della gestione e delle  
petizioni per l’esame preliminare. Sulla base delle osservazioni presentate il Municipio allestirà il 
MM definitivo con la proposta di regolamento. 
 
Moderazione del traffico e segnaletica comparti Serocca/Cassinelle/Mondonico e centro paese  
Gli interventi di moderazione del traffico e segnaletica per il comparto Serocca / Cassinelle / 
Mondonico sono in fase di affinamento in collaborazione con lo studio ing. Bloch BRC Agno e 
saranno oggetto di MM che si prevede di licenziare nel prossimo autunno. Per il centro di Agno 
verranno presentate al Consiglio comunale le risultanze dell’Audit TCS e delle verifiche richieste 
all’ing. Brugnoli per gli interventi di moderazione e di sicurezza in centro paese (Strada Regina e 
via Prada). Per via Sasselli, dopo la pubblicazione della segnaletica avvenuta nel mese di 
gennaio, è prevista l’introduzione della zona di incontro 20 km/h tra i due dissuasori e della zona 
30/km nella parte alta.  
 
Aggiornamento del Piano Generale Acquedotto (PGA) e della futura gestione 
dell’approvvigionamento idrico 
Un altro importante dossier in allestimento è quello dell’approvvigionamento idrico. Entro fine 
giugno saranno consegnati gli studi commissionati agli ing. Lucchini e Canepa per 
l’aggiornamento del Piano generale dell’acquedotto, compreso il futuro delle sorgenti, e sulla 
gestione dell’acquedotto comunale. Lo studio Lienhard di Aarau presenterà il rapporto sul carico 
idraulico. Municipio e Consiglio comunale disporranno quindi di tutte le informazioni per poter 
decidere sulla gestione futura dell’approvvigionamento idrico. 
 
Regolamento per i contributi alle società. 
Il Municipio ha allestito un progetto di regolamento per il versamento dei contributi alle società 
sportive. Il progetto è posto in consultazione alle commissioni della gestione e delle petizioni del 
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Consiglio comunale. Sulla base delle osservazioni presentate verrà sottoposta al Consiglio 
comunale con MM la versione definitiva. 
 
Il sindaco dà inoltre alcune ulteriori informazioni.  
 
Dog park 
La fase sperimentale ha avuto riscontri positivi, sia di frequenza che di idoneità degli spazi. Il 
Municipio ha quindi deciso l’apertura in forma definitiva. E’ attualmente in pubblicazione la 
domanda di costruzione. Si prevede la posa di una nuova recinzione e interventi di miglioria e 
abbellimento. Per l’inizio dell’estate il dog park sarà quindi approntato in forma definitiva. 
 
Attività giovani 
Il Municipio, nelle osservazioni preliminari del 10.12.2021 alla mozione per un centro 
socioculturale aveva chiesto alla commissione ad hoc di entrare nel merito della mozione 
unitamente alla proposte in valutazione del dicastero. In data 14.12.2021 il capodicastero attività 
sociali di Agno si è fatto promotore di un incontro con i capidicasteri dei comuni del Malcantone 
per entrare nel merito della proposta di collaborazione con Prometheus. In data 29.3.2022 vi è 
stato un incontro dei responsabili di Prometheus  con i rappresentanti dei comuni allo scopo di 
poter ottenere tutte le informazioni necessarie. Il Municipio di Agno ha dato la sua adesione al 
Progetto Prometheus nella seduta del 4 aprile 2022. Gli altri esecutivi che hanno approvato la 
proposta sono: Pura, Manno, Magliaso, Bioggio e Bedigliora. Si attende ancora la risposta di altri 
Municipi ma ci sono le premesse per l’avvio di questo progetto a livello intercomunale. Nel 
contempo il Municipio ha pure deciso di creare un punto di incontro per i giovani al parco lago 
con una pista Pump track. Si tratta di una proposta sperimentale della durata di due mesi nella 
prossima estate. Queste strutture sono destinate a ragazzi e giovani per attività di movimento 
con biciclette, monopattini e skateboard. Sono già state allestite con successo a Caslano e in altri 
comuni. La commissione ad hoc è stata coinvolta sia con un incontro con Prometheus 
(16.3.2022) sia nel progetto “Punto di incontro Pump track” e ha dato la sua adesione alle 
proposte, come confermato nel rapporto della medesima commissione del 19.4.2022. 
 
Sensibilizzazione Passeggiata Agno - Magliaso 
Informiamo che il Cantone ha promosso una campagna di sensibilizzazione per la convivenza tra 
pedoni e ciclisti sui percorsi ciclopedonali del cantone. Sulla passeggiata Agno Magliaso è stata 
posata una segnaletica verticale e sono state eseguite demarcazioni orizzontali per richiamare 
l’attenzione degli utenti. La polizia Malcantone Est effettuerà un’azione di sensibilizzazione con 
presenza di agenti e la distribuzione di un flyer informativo sabato 7 maggio. 

 
 
Trattanda no 13: 
Mozioni e interpellanze 
 
 
Mozione “Un albero per ogni nuovo nato ad Agno” 
 
Rossi Nadia: 
Legge la mozione “Un albero per ogni nuovo nato ad Agno” (vedi allegato A) presentata dal 
Gruppo PS-Verdi-Indipendenti. 
 
Ricigliano Daniel, presidente: 
Osserva che la mozione tocca aspetti che possono essere di interesse delle tre commissioni 
permanenti. Visto l’aspetto più tecnico relativo alla scelta e all’ubicazione degli alberi propone di 
demandare la mozione per esame alla commissione edilizia. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
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La mozione “Un albero per ogni nuovo nato ad Agno” è demandata per esame alla commissione 
edilizia con 20 voti favorevoli, 3 astenuti. 
 
Scarpitta Bonù Erika: 
Si chiede se anche la commissione della gestione non debba esprimersi sull’aspetto finanziario. 
 
Rossi Nadia: 
E’ dell’avviso che l’onere finanziario è contenuto e che comunque la gestione potrà esprimersi 
prima della decisione finale del Consiglio comunale.  
 
 
Interpellanza “Aiuti all’Ucraina” 
 
Merlini Enrico: 
Legge l’interpellanza del gruppo PPD–GG concernente gli aiuti all’Ucraina (allegato B). 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde che  a seguito della crisi ucraina il Municipio ha attivato immediatamente un gruppo di 
coordinamento interno all’amministrazione diretto dal vice-segretario Davide Ferranti con lo 
scopo di: ricevere e dare seguito alle comunicazioni del Cantone, ricevere le segnalazioni e le 
richieste di aiuto dei rifugiati, coordinare gli aiuti spontanei provenienti dai cittadini e coordinare i 
provvedimenti decisi dal Municipio. Si è immediatamente capito che l’intervento del Comune non 
doveva essere rivolto agli aiuti da portare nei territori colpiti dalla guerra. Anche il Cantone ha 
sconsigliato l’attivazione di aiuti all’estero, cercando di incanalare gli aiuti ai rifugiati che sono 
giunti nel Cantone. Con i responsabili del Cantone e dell’ente regionale di Protezione civile siamo 
in costante contatto e settimanalmente si valutano gli interventi necessari e gli eventuali correttivi. 
Gli interventi finora attuati si possono così riassumere: 

 Pubblicato avvisi su social e sito sulla possibilità di annunciarsi per la messa a 
disposizione di alloggi per un minimo di tre mesi o per altre forme di aiuto. 

 Inviato uno scritto e contattato le 4 famiglie ucraine già residenti nel Comune per 
verificare la situazione dei loro famigliari e attivare possibili aiuti. 

 Tenuto i contatti con le famiglie rifugiate che hanno trovato un appartamento ad Agno 
tramite conoscenze private senza essere passate dal centro di registrazione e 
accoglienza. 

 Messa a disposizione, arredandoli, di 2 piccoli appartamenti presso lo stabile “Legato 
Reina”. 

 Tenuto i contatti con il centro di aiuto “Garage 18” di Bioggio che mette a disposizione 
beni di prima necessità ai rifugiati. 

 Incontro con le famiglie ucraine che hanno trovato alloggio nel comune per favorire il loro 
inserimento nella comunità di Agno. Sono state date indicazioni pratiche sul come 
reperire i beni di prima necessità, reso disponibili degli interpreti, prestato collaborazione 
per le procedure burocratiche, ascoltato le loro richieste di aiuto.   

 Attivazione di corsi di lingua italiana presso il centro diurno svolti a titolo volontario da 
Nadia Rossi, che cogliamo l’occasione di ringraziare vivamente. Il passaparola ha fatto 
confluire rifugiati residenti anche in comuni vicini per un totale di 11 persone che 
frequentano il corso. 

 Contatti con le direzioni scolastiche (SI, SE e scuola media) per la frequenza dei giovani 
in età scolastica. Attualmente 3 allievi frequentano la SE. 

In totale 9 nuclei familiari hanno trovato alloggio nel comune per un totale di 28 persone di cui 8 
minorenni. 
Il Municipio continuerà a mantenere attivi i suoi servizi in aiuto ai rifugiati, in collaborazione con il 
Cantone e la Protezione Civile, sapendo di poter contare anche sui volontari che, anche in 
questa occasione, hanno dimostrato tanta disponibilità e generosità. 
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Merlini Enrico: 
Si dichiara pienamente soddisfatto.  
 
 
Interpellanza concernente la circonvallazione e la nuova rete tram-treno 
 
Merlini Tommaso: 
Legge l’interpellanza del Gruppo PPD-GG concernente la circonvallazione e la rete tram-treno 
(allegato C) 
 
Morotti Thierry. sindaco: 
In risposta all’interpellanza in oggetto il Municipio ribadisce la sua massima attenzione ai 2 
fondamentali progetti che segneranno il futuro del nostro territorio. I due progetti  sono coordinati 
dal Dipartimento del Territorio, tramite la Divisione delle costruzioni. 
Come richiesto anche dal nostro Municipio, il Dipartimento ha riattivato, dopo il cambio di 
legislatura, la Delegazione delle autorità per la circonvallazione, composta dai rappresentanti dei 
comuni interessati al tracciato. Nel corso dei primi mesi del 2022 vi sono stati 2 incontri, il 18 
gennaio e il 1° aprile, in occasione dei quali sono stati presentati lo stato dei lavori e i prossimi 
passi. Il Dipartimento prevede di completare la stesura del progetto definitivo entro settembre 
2022. ll progetto  definitivo sarà messo in consultazione presso i comuni e gli uffici cantonali fino 
a fine marzo 2023 e in contemporanea si prevede l’approvazione da parte del Gran Consiglio 
della modifica del credito. E’ pure prevista la  modifica della scheda del piano direttore, la cui 
procedura dovrebbe concludersi entro fine 2022. Entro settembre 2023 il Dipartimento  prevede 
la pubblicazione del progetto definitivo. Per la pubblicazione e l’evasione dei ricorsi si prevedono 
12 mesi (settembre 2024). In contemporanea si intende già procedere con le procedure di 
appalto. Seguiranno i lavori preparatori per la durata di ca. 3 mesi, per poi giungere all’avvio dei 
lavori a inizio anno 2025. La conclusione degli stessi è prevista approssimativamente nel 2032. In 
questa fase di affinamento del progetto il Municipio di Agno ha ottenuto l’assicurazione del suo 
coinvolgimento diretto sui temi ancora non risolti come la verifica dell’ubicazione e dimensioni 
delle ventilazioni, l’ubicazione delle aree di cantiere, le misure fiancheggiatrici sulla Strada 
Regina, via Prada e via Vidighetto. Inoltre non meno fondamentale è il coordinamento con la 
pianificazione della zona a lago. Il Direttore del Dipartimento è stato informato direttamente sulle 
intenzioni del nostro Comune e ha confermato che vi sarà uno scambio costante di informazioni 
per quanto previsto nell’area in oggetto. Attualmente in zona lago sono in corso da parte del 
Dipartimento approfondimenti progettuali relativi al tracciato e alle costruzioni interrate, in 
particolare per gli aspetti costruttivi in falda, il tema dell’influsso dei manufatti sullo scorrimento 
della falda stessa e la ventilazione/sicurezza. Non appena questi studi saranno consolidati e note 
le parti sporgenti e visibili, sarà premura del Dipartimento contattare il Municipio per le 
informazioni del caso. E’ evidente che i tempi di realizzazione si sono allungati. Tuttavia nel corso 
dei recenti incontri il Dipartimento ha dimostrato il massimo impegno per rispettare le nuove 
scadenze e giungere alla concretizzazione del progetto nel più breve tempo possibile.  
La progettazione della rete tram treno è stata rallentata da ricorsi sui mandati di progettazione ma 
dovrebbe ora riprendere a pieno regime. E’ recente la notizia della delibera della progettazione 
esecutiva, avvenuta nella seduta del Consiglio di Stato del 6 aprile 2022. Entro la fine del 2022, 
l’Ufficio federale dei trasporti (UFT) dovrebbe emanare la decisione di approvazione dei piani, 
rilasciando l’autorizzazione per la costruzione della rete tram-treno. Tutti gli sviluppi del progetto 
sono accessibili e si possono trovare sul sito https://www.rttl.ti.ch/. La tabella di marcia del 
Dipartimento prevede un possibile inizio dei lavori preparatori nella seconda metà del 2023 e la 
conclusione degli stessi nel 2029. Per il comparto di Agno, in particolare la fermata Prati 
Maggiori, se tutto va bene, i lavori potrebbero avvenire nel 2025/2026. 
 
Merlini Tommaso: 
Si dichiara soddisfatto della risposta. 

https://www.rttl.ti.ch/
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Verda Emanuele: 
Informa che la decisione di delibera della progettazione per la rete tram treno è stata impugnata 
al TrAmm. Per quanto riguarda la circonvallazione il sindaco ha riferito che c’è collaborazione con 
il cantone anche per la definizione delle trincee e dei camini. Personalmente e successivamente 
ViviAgno si è sempre opposto a questi camini a cielo aperto che portano tutta l’aria inquinata 
della galleria al centro di Agno, per poi essere portata a nord dalla breva del lago. Ricorda che il 
Municipio precedente e quello attuale hanno scritto al Dipartimento dicendo che si opponevano a  
questi camini e che andavano studiate soluzioni alternative. Rinnova la richiesta al Municipio ad 
insistere con il Cantone e a opporsi a questi camini.  
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Ringrazia il consigliere Verda per aver risollevato questo tema che sta a cuore a tutti. Il gruppo di 
progettisti sa perfettamente quali sono le problematiche di Agno e quali sono le richieste del 
Municipio. Si attende che nel progetto di dettaglio si trovino le soluzioni da tutti auspicate. 
 
Milesi Franco:  
Chiede se non sono previsti dei filtri per questi camini. 
 
Bernasconi Andrea, vice sindaco: 
Risponde che non sono previsti dei sistemi di filtro. Sarebbero molto costosi. 
 
Spada Adriano: 
Fa notare che anche le colonne di auto in centro paese scaricano i gas a cielo aperto. 
 
Verda Emanuele: 
Ritiene che un’opera del genere al giorno d’oggi deve prevedere una soluzione per i gas di 
scarico anche spendendo qualcosa in più. Portare via il traffico dal centro di Agno per poi 
ritrovarsi con i gas di scarico non ha senso. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Aggiunge che il Municipio terrà aggiornato il Consiglio comunale sugli sviluppi del progetto. 
  
 
Interpellanza concernente il punto di raccolta cimitero 
 
Milesi Giorgia: 
Legge l’interpellanza del gruppo PPD-GG concernente il punto di raccolta dei rifiuti al cimitero 
(vedi allegato D). 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
In risposta all’interpellanza informa che il numero e l’ubicazione dei contenitori interrati sono 
definiti nel Piano di gestione dei rifiuti, che nel punto di raccolta al posteggio del cimitero non 
prevede un contenitore per i vetri. Uno dei 2 contenitori interrati posati è stato riservato per il 
deposito dei rifiuti provenienti dalle attività pubbliche e manifestazioni, che non avviene tramite i 
sacchi ufficiali bianchi. La destinazione di un contenitore per il vetro necessita di una procedura 
edilizia con perizia fonica e il preavviso da parte degli uffici cantonali competenti per l’impatto 
fonico. Il Municipio verificherà comunque il fabbisogno di contenitori per le diverse categorie di 
rifiuti e valuterà possibili modifiche di destinazione dei contenitori nella zona. 
 
Milesi Giorgia: 
Non si dichiara soddisfatta e attende la risposta definitiva del Municipio. 
 
Luttrop Andrea: 
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Osserva che spesso si notano rifiuti al di fuori dei contenitori. E’ un peccato che in un posto 
sensibile come il cimitero vi sia disordine e poco decoro a causa della maleducazione dei 
cittadini. 
 
Baroni Sergio, capodicastero ambiente: 
La situazione in questa piazza di raccolta è oggetto di costante attenzione da parte del Municipio 
proprio per evitare situazione non consone con il luogo. Il dicastero ha anche valutato di spostare 
i contenitori in altre ubicazioni. Si riesamineranno le effettive esigenze degli utenti della zona e la 
migliore soluzione per i contenitori. 
 
 
Interpellanza via ai Campi 
 
Milesi Giorgia: 
Legge l’interpellanza del gruppo PPD–GG concernente via ai Campi (vedi allegato E), 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
In risposta all’interpellanza informa che la polizia Malcantone Est effettua almeno un controllo 
mensile in via ai Campi. Negli ultimi 8 mesi sono stati controllati 165 veicoli e sono state 
comminate 20 multe. I transiti non autorizzati si sono gradualmente ridotti. A seguito dell’apertura 
del cantiere su un fondo privato sono state tolte le barriere che delimitano il percorso pedonale, 
riducendo il senso di sicurezza dei pedoni. Il Municipio chiederà comunque alla polizia di 
incrementare i controlli su questa strada. 
 
 
Interpellanza richiedente il coinvolgimento della commissione dell’edilizia negli studi 
pianificatori 
 
Verda Emanuele: 
Ritiene positivo che da questa legislatura il Municipio ha avviato una nuovo modo di informare il 
Consiglio comunale e le commissioni su temi di interesse comune, anche pianificatori. Tuttavia 
informare non significa ancora coinvolgere nel processo decisionale e democratico. Rileva che la 
commissione edilizia e delle opere pubbliche, in questo primo anno di legislatura, si è riunita una 
volta e per occuparsi nelle ultime settimane della sola passerella delle scuole, quando di temi 
aperti ve ne sono molti altri e più sostanziali. Così facendo si svilisce la funzione stessa della 
commissione e di conseguenza del Consiglio comunale. In altri comuni come il nostro la 
commissione edilizia ha compiti ben più ampi e si riunisce almeno 10 volte all’anno. Ritiene 
quindi che la commissione debba occuparsi e dare il proprio contributo al Municipio in particolare 
sulle pianificazioni che hanno un rilevante impatto sul nostro territorio e la nostra economia. La 
pianificazione è uno strumento strategico e decisionale fondamentale nelle mani del Comune ed 
il Municipio è delegato a proporne delle visioni, ma con il confronto commissionale. Strategico e 
fondamentale poiché un’oculata e lungimirante pianificazione del territorio permette di dare ai 
cittadini un territorio più pregiato ma anche e soprattutto di risanare e sostenere finanze comunali 
più solide con gli introiti delle tasse di nuovi o più abbienti cittadini. Vi sono almeno 4 temi sui 
quali la Commissione edilizia e delle opere pubbliche dovrebbe essere chiamata a pronunciarsi : 

1. Variante Monda Bolette (VMB) 
Per quanto si ricorda dovremmo essere arrivati in scadenza per la presentazione da parte 
del Comune delle osservazioni ai ricorsi. Ritiene che almeno su alcuni aspetti sollevati dai 
ricorsi il Municipio dovrebbe sentire anche il parere della commissione. 

2. Piano settoriale infrastrutture aeroporto (PSIA) 
E’ stato recentemente pubblicato lo PSIA dell’aeroporto. Si vorrebbero capire le intenzioni 
della Città di Lugano e sapere se il Piano si sposa con le varianti di PR Monda Bolette e 
Scuola media/Liceo. E’ anche questo un tema sul quale la commissione può dare il suo 
contributo al Municipio nella fase di consultazione. 
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3. Piano di azione comunale (PAC) 
Prende atto delle intenzioni del Municipio di presentare il PAC al plenum del Consiglio 
comunale. Tuttavia, affinché l’esercizio possa essere realmente utile, non basta 
presentarlo al Consiglio comunale e commentarlo seduta stante.  
Va invece considerato di coinvolgere la commissione già nella fase di analisi ed 
allestimento, di modo che il Municipio possa tenere in considerazioni eventuali proposte e 
suggerimenti nell’allestimento della versione finale da condividere successivamente con il 
Consiglio comunale. 
Questo sarebbe un processo corretto, che ha una condivisione anche in sede di 
legislativo e non solo imposto dall’alto. Negli altri comuni il PAC è di regola preavvisato 
dalla commissione con compiti pianificatori. 

4. Pianificazione Zona lago  
E’ un altro tema importante e non vuole che si ripeta quanto successo con la variante di 
PR Monda Bolette, presentata nella forma di un pacchetto preconfezionato pronto solo 
per la sua approvazione, con poco preavviso per decidere e senza che le commissioni 
fossero state minimamente coinvolte nella lunga fase di preparazione. Il Consiglio 
comunale si è poi trovato a discutere e decidere su una variante di PR tanto importante 
dalle 23.00 all’1.00 di notte in coda all’ultima seduta di legislatura.  
Ritiene che anche per questo tema pianificatorio sia la commissione dell’edilizia che 
quella della gestione (per gli indotti economici citati) possano dare il loro contributo già 
nella fase di studio per giungere ad una proposta condivisa e consolidata. 

 
L’interpellante chiede quindi che il Municipio coinvolga la commissione edilizia e opere pubbliche 
nelle tematiche citate e nei modi evidenziati. 
In caso di risposta positiva chiede che siano indicati temi e modalità di collaborazione, in caso di 
risposta negativa che questa sia motivata ed esaustiva. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Precisa che il municipio potrà rispondere in modo più dettagliato nella prossima seduta. Osserva 
che gli studi citati dal consigliere Verda sono ancora in una fase embrionale. Il municipio intende 
coinvolgere la commissione edilizia e il consiglio comunale quando gli studi sono in una fase più 
consolidata. 
 
Verda Emanuele: 
Ribadisce che occorre evitare di coinvolgere la commissione all’ultimo momento con poco tempo 
a disposizione. Anche la commissione deve avere il tempo per esaminare il dossier per poter 
prendere posizione con cognizione di causa. Prima vengono inviati i documenti e meglio è. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Anche il Municipio è consapevole che i documenti che il Consiglio comunale deve esaminare 
devono essere trasmessi con maggior anticipo per permettere una valutazione approfondita. 
L’intenzione è quella di inviare i messaggi e anche altre informazioni appena sono stati approvati 
e lasciare lavorare le commissioni senza limiti di tempo.  
 
Guggiari Georgia. 
Riallacciandosi a quanto detto dal consigliere Verda prende l’esempio del messaggio per la 
manutenzione della passerella che è stato inviato con poco tempo a disposizione per l’esame da 
parte delle commissioni e incompleto non permettendo quindi alle stesse di svolgere il loro 
compito. 
  
 
APPROVAZIONE PROTOCOLLO 
 
ll segretario Piattini legge il protocollo delle risoluzioni. 
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Il Consiglio comunale risolve: 
 
Il protocollo è approvato con 23 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 
 
 

 
PER IL CONSIGLIO COMUNALE 

Il Presidente 
 

Daniel Ricigliano 

Il Segretario 
 

Flavio Piattini 
 

Gli scrutatori: 
 

Marianna Andali                                                     Tania Gaberell 
 
 
 
Allegati:  

A. Mozione “Un albero per ogni nuovo nato ad Agno” 
B. Interpellanza “Aiuti all’Ucraina” 
C. Interpellanza concernente la circonvallazione e la nuova rete tram-treno 
D. Interpellanza concernente il punto di raccolta cimitero 
E. Interpellanza concernente via ai Campi 

 
 


